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A Procuradoria-Geral 
da República (PGR) 
enviou ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) 

parecer contrário à devolução 
do passaporte de Jair Bolsonaro 
(PL) e à autorização da viagem 
do ex-presidente para os Esta-
dos Unidos para participar da 
posse de Donald Trump.

A manifestação é assina-
da pelo procurador-geral da 
República, Paulo Gonet, e foi 
enviada na noite desta quarta-
-feira (15) ao ministro Alexandre 
de Moraes.

“A viagem desejada pretende 
satisfazer interesse privado do 
requerente, que não se entre-
mostra imprescindível”, afirmou 
Gonet em sua manifestação.

O procurador-geral ressalta 
que não há, no pedido da de-
fesa de Bolsonaro, evidência 
de que a viagem aos Estados 
Unidos “acudiria a algum inte-
resse vital” do ex-presidente, 
“capaz de sobrelevar o interesse 
público que se opõe à saída” 
dele do país.

“A situação descrita não reve-
la necessidade básica, urgente 
e indeclinável, apta para ex-

PGR se manifesta contra devolução 
de passaporte de Bolsonaro

de convites e comunicações 
formais via e-mail.

Os advogados sustentam 
que o convite cobrado é o 
próprio e-mail enviado em 8 
de janeiro a Eduardo Bolsonaro. 
Segundo eles, a exigência de 
apresentação de “documento 
oficial” encontra-se suprida 
com a apresentação do e-mail 
com tradução juramentada.

“Nos EUA, diferentemente do 
Brasil, possivelmente por razões 
culturais, prestigia-se a boa-fé 
do declarante, in casu, de que o 
convite enviado por e-mail ofi-
cial do comitê representado por 
Donald J. Trump é verdadeiro, 
justamente porque mentiras ou 
omissões propositadas podem 
levar a rigorosas consequên-
cias”, afirmam os advogados.

A defesa reitera ao ministro 
que a posse do republicano é 
um “evento de notória magni-
tude política e simbólica” e que 
o convite “encontra-se carrega-
do de significados e implica em 
diversos aspectos importantes.

Por fim, os advogados dizem 
que Bolsonaro “reafirma seu 
compromisso em não obsta-
culizar – como de fato jamais 
obstaculizou – o andamento 
das investigações em curso e 
reafirma sua disposição tanto 
em cumprir integralmente as 
medidas cautelares que lhe 
foram impostas”.

GUILHERME DIONíZIO/ESTADÃO CONTEÚDO

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) foi indiciado por golpe de estado e mais dois crimes em novembro de 2024 

cepcionar o comando de per-
manência no Brasil, deliberado 
por motivos de ordem pública”, 
argumentou o PGR.

“É ocioso apontar que o 
requerente não exerce função 
que confira status de repre-
sentação oficial do Brasil à 
sua presença na cerimônia 
oficial nos Estados Unidos”, 

complementou.
Na avaliação de Gonet, a li-

beração do passaporte e a au-
torização para a viagem esbarra 
na falta de demonstração por 
Bolsonaro “de que o interesse 
público que determinou a proi-
bição da sua saída do país deva 
ceder, no caso, ao interesse 
privado” dele de assistir à posse 

de Trump.
O documento de Bolsonaro 

foi apreendido em fevereiro 
do ano passado pela Polícia 
Federal (PF).

A defesa do ex-presidente 
pediu na sexta-feira (10) a devo-
lução do passaporte para viajar 
aos Estados Unidos entre 17 e 
22 de janeiro. A cerimônia de 

Paulo Gonet afirma que 
a situação “não reve-
la necessidade básica, 
urgente e indeclinável” 
para autorizar a saída 
do país

posse de Trump, acontece no 
dia 20 de janeiro.

A defesa de Bolsonaro re-
forçou na segunda-feira (13) a 
legitimidade do convite para 
a posse de Trump renovou ao 
ministro o pedido de liberação 
do passaporte do ex-presiden-
te e garantiu que ele não irá 
“obstaculizar o andamento das 
investigações em curso”.

Dias antes, Moraes tinha 
mandado os advogados de 
Bolsonaro apresentarem um 
convite oficial antes de decidir 
sobre a devolução do passa-
porte do ex-presidente.

O ministro afirmou no sá-
bado (11) que o pedido da 
defesa “não veio devidamen-
te instruído com os docu-
mentos necessários”.

Moraes chamou a atenção 
para o fato de a mensagem 
ter sido enviada para o e-mail 
do deputado Eduardo Bolso-
naro (PL) por um endereço não 
identificado, sem horário ou 
programação do evento.

A defesa afirma não haver 
equívoco “quanto à veracidade 
do e-mail” anexado como con-
vite no pedido feito na semana 
passada. De acordo com ela, 
o domínio “t47inaugural”, per-
tencente ao comitê inaugural 
do presidente e do vice-pre-
sidente eleitos, foi registrado 
exclusivamente para o envio 
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O desconto de até 30% para bons condutores, de forma automática, no Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos Automotores (IPVA) para o ano de 2025 já está disponível no 
Amazonas. O benefício válido para condutores isentos de multas é fruto do requerimento 
do deputado Thiago Abrahim (União Brasil). Os outros 10% de desconto é possível para 
pagamento antecipado do imposto.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) afirmou à imprensa, nesta quarta-feira (15), que 
o Partido Liberal aceita conversar com o cantor e empresário Gusttavo Lima.

“Não vejo problema nenhum. O PL aceita conversar com Gusttavo Lima. Aliás, nós 
estamos abertos para conversar com qualquer um que seja de direita, claro”, disse 
Bolsonaro.

Editorial

A chegada de Sidônio 
Palmeira ao comando 
da Secretaria de Comu-
nicação Social da Presi-
dência tende a imprimir 
um novo ritmo ao go-
verno, na avaliação de 
interlocutores do pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT).

Uma das missões prio-
ritárias do novo ministro, 
segundo os relatos, será 
obter dos ministérios, 

um compromisso mais 
firme com a apresenta-
ção de projetos que pos-
sam ser transformados 
em marcas da gestão.

A indicação dele, na 
visão de líderes que 
acompanham a transi-
ção na Secom, contribui 
para pressionar minis-
tros a entregarem mais 
resultados. A ideia, di-
zem, é que a linguagem 
seja unificada, para que 

a Secretaria e os minis-
térios sigam uma mes-
ma linha na divulgação 
dessas informações.

Embora enxerguem, 
nas mudanças da Se-
com, um elemento de 
pressão sobre as pas-
tas, petistas próximos 
ao presidente minimi-
zam o risco de se for-
mar uma onda de fogo 
amigo contra Sidônio 
Palmeira. A tese é que 

os próprios ministros 
reconhecem a necessi-
dade de guiar toda a 
comunicação com uma 
estratégia única. E que o 
respaldo dado por Lula 
a Sidônio é suficiente 
para assegurar adesão 
ao plano do novo mi-
nistro.

Segundo um aliado 
próximo de Lula, Sidô-
nio também tem, no cur-
rículo, uma caracterís-

tica que contribui para 
aliviar o fogo amigo: o 
fato de não ser um polí-
tico. Por isso, afirma essa 
fonte, o novo ministro 
tem como único obje-
tivo entregar a melhor 
estratégia possível para 
a comunicação gover-
namental. Inclusive, ele 
mesmo destacou, no 
discurso de posse, o fato 
de não ter um projeto 
político próprio.

Para aliados de Lula, troca na Secom imprime novo ritmo ao governo

Centenário do Desembargador Paulo Feitoza
O ano de 2024 marcou dois 

eventos históricos para a nossa 
região: o centenário do desem-
bargador Paulo Feitoza e os 
26 anos da Fundação que leva 
seu nome, a FPFtech, reconhe-
cida como um dos pilares do 
desenvolvimento tecnológico 
no coração da Amazônia, que 
celebra essa data reforçando 
o legado de seu patrono e 
ampliando sua atuação em 
inovação tecnológica, empre-
endedorismo e educação. 

Fundada em 1998, ela nasceu 
da visão transformadora do 
desembargador, que acredi-
tava no poder da educação e 
da tecnologia como ferramen-
tas de transformação social. 
Visionário e bem à frente do 
seu tempo, ele idealizou uma 
instituição comprometida com 
o desenvolvimento da região, 
promovendo capacitação pro-
fissional e soluções tecnoló-
gicas que beneficiam tanto a 
região quanto o país. 

Se estivesse vivo, Paulo Fei-
toza completaria 100 anos 
em 2024. Sua atuação mar-
cante no Direito, com um 
enfoque humanista, e sua 
formação em Serviço Social 
moldaram um pensamento 
único: o progresso só é al-
cançado quando a educação 
e o bem-estar das pessoas 
estão no centro das decisões. 

Para ele, investir em tec-
nologia e capacitação era 
preparar a Amazônia para 
um futuro competitivo no 
cenário global. E esse futuro 
está sendo construído. Hoje, 

a FPFtech conta com mais de 
370 colaboradores, que de-
senvolvem soluções tecnoló-
gicas voltadas à Indústria 4.0, 
educação técnica e bioeco-
nomia, refletindo os valores 
e as visões que marcaram a 
trajetória do desembargador.  

Sob a gestão do CEO Luís 
Braga, a Fundação ampliou 
significativamente suas áreas 
de atuação em 2024. A Escola 
Tecnológica da FPFtech é um 
exemplo claro desse avanço, 
com a oferta de cursos téc-
nicos e planos futuros para 
incluir especializações, MBAs, 
mestrados e doutorados em 
parcerias com instituições de 
renome. “Não vamos parar no 
ensino médio. Queremos levar 
educação de excelência para 
todos os níveis, contribuindo 
com a formação de talentos na 
nossa região”, afirmou Braga.

No campo do empreende-
dorismo, a WIT Incubadora 
Tecnológica, braço estratégico 
da Fundação, já alavanca cerca 
de R$ 60 milhões em recursos 
para startups, fomentando um 
ecossistema de inovação que 
se conecta às potencialidades 
da Amazônia. Na bioecono-
mia, a Fundação desenvolve 
projetos que aliam tecnologia 
às riquezas naturais da região, 
criando soluções sustentáveis 
e promovendo o protagonis-
mo da Amazônia no cenário 
nacional e global. 

Reconhecimento e impacto 
social: evento que celebrou o 
centenário e os 26 anos da 
FPFtech reuniu colaboradores, 

parceiros e autoridades, que 
destacaram a relevância da 
Fundação para o desenvol-
vimento do Amazonas. Entre 
os depoimentos, o secretário 
de Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação do 
Amazonas (Sedecti), Serafim 
Corrêa, lembrou o papel do 
desembargador na valoriza-
ção do ser humano: “Ele foi um 
exemplo de magistrado e de 
visionário. Criar uma fundação 
sem fins lucrativos, há 26 anos, 
para formar recursos humanos 
na área de informática foi um 
ato de quem enxergava além 
do seu tempo. Seu legado é 
admirável e segue vivo.” 

O impacto da Fundação 
vai além dos números. Com 
projetos que geram emprego, 
renda e inovação, a Fundação 
reafirma seu compromisso 
com o desenvolvimento sus-
tentável e com a melhoria da 
qualidade de vida na região. 
Como disse Rosanila Feitoza, 
“a FPFtech é a realização de 
um sonho que meu pai teve: 
o de transformar vidas através 
da educação e da tecnologia.” 

Celebrar o seu centenário 
é reconhecer a importância 
de sua visão e de seu legado 
para a Amazônia. A Fundação 
Paulo Feitoza, ao completar 
26 anos, demonstra que está 
pronta para os desafios do 
futuro, com um olhar atento 
às tendências globais e às 
necessidades locais. Educa-
ção, inovação e empreende-
dorismo continuam sendo os 
seus pilares. 

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago

Depois do sentimento paterno, veio o vazio  
Há um mês, acordei às cin-

co horas da manhã com um 
barulho inquietante. Do lado 
de fora de casa, os pássaros 
já estavam nas árvores frutí-
feras e os primeiros cânticos 
anunciavam o nascer de um 
novo dia. Abri a porta e avistei 
uma sabiá inquieta voando de 
galho em galho. Pensei que 
estava reclamando de falta do 
mamão e banana que deposito 
todo dia numa vasilha para 
alimento dos  passarinhos, mas 
o motivo era outro e mexeu 
com os meus sentimentos.

A sabiá voou para a parte alta 
da edícula feita de madeira e 
coberta de telhas de barro e 
pousou dentro de um antigo 
vaso de planta, onde ficou 
em silêncio. Continuei obser-
vando com curiosidade para 
saber os motivos daqueles ruí-
dos. Quando a passarinha saiu 
do vaso, peguei uma escada 
e subi... Encontrei dois ovos 
pequeninhos. Um sentimento 
gostoso tomou conta de mim. 
Senti-me o pai e protetor-mor 
daqueles seres especiais.

Deixei de pensar nas malda-
des humanas e na vã filosofia 
que diz muito, mas não explica 
nada. Então, tomei algumas 
medidas urgentes. Dobrei a 
quantidade de comida que 
disponibilizo diariamente aos 
pássaros, mais mamão e bana-
na; podei o pé de jabuticaba 
que estava florida para que 
os frutos ficassem maiores, 
era preciso alimentar os novos 

passarinhos; o acesso e o uso 
da edícula ficaram restritos, 
porque ninguém poderia in-
comodar a sabiá-mãe.

Até a minha cachorrinha Mi-
nie foi envolvida nas medidas 
protetivas. Deixei-a vigilante 
no terreno para impedir a en-
trada de gatos na proprieda-
de. Minie nunca brigou com 
os gatos, é muito pequena e 
boba, mas o latido assustava 
os gatos. Isso ajudava na pro-
teção dos pássaros.

Durante duas semanas, a 
sabiá saía pouco do ninho, 
apenas para se alimentar, co-
mer fruta da jabuticabeira, da 
amoreira e pequenos insetos. 
Depois do nascimento dos sa-
biazinhos, a passarinha ficava 
pouco tempo dentro do ninho, 
ia buscar alimentos para dar 
aos filhotes. Eu monitorava 
tudo isso. Não importava onde 
eu estivesse, na Universidade 
ou no exercício da profissão 
de advogado, a minha cabeça 
estava antenada ao cotidiano 
dos sabiás na minha casa.

Quase duas semanas depois 
do nascimento dos sabiazi-
nhos, novamente acordei com 
barulho de pássaros próximo à 
janela do meu quarto. Pensei 
nos sabiazinhos, pensei nos 
predadores deles, pensei coi-
sas ruins. Rapidamente escan-
carei a janela. Lá, no quintal es-
tavam os dois filhotes pulando 
no chão e dando os primeiros 
voos. Filmei e fotografei cada 
passos e voos. A mamãe sabiá 

também acompanhava tudo. 
Levava comida aos bicos deles 
e fazia a proteção.

Quanta dedicação daquela 
mamãe sabiá aos ovinhos, aos 
filhotes e ao local onde esco-
lheu para reproduzir! Fiquei 
pensando sobre os afetos. Será 
que somente o Homo sapiens 
possui os afetos? A sabiá pare-
cia viver no mundo real: árvore, 
terra, água, chuvas e cheiro 
dos outros sabiás. Nada de 
convenções fictícias, ideolo-
gias tolas e crenças estúpidas.

Naquele dia eu tinha um 
compromisso social, precisava 
sair de casa. Antes da minha 
partida, um sabiazinho filhote 
sentou na janela do meu es-
critório, sem penas no rabo.  
Ele olhava para mim. Senti que 
era um gesto de despedida ou 
de pura inocência, de quem 
ainda não entendia que o ser 
humano é o grande inimigo da 
natureza e que acredita estar 
acima dela. Uma bobagem!

Quando retornei já era noite. 
Não vi mais os sabiazinhos e 
nem sua mãe. Na manhã se-
guinte não estavam lá no quin-
tal e nem nas árvores, tinham 
ido embora. Ficou apenas um 
vazio. Um vazio passageiro, 
que logo foi preenchido pela 
alegria de outros passarinhos, 
com seus cantos que nos dão 
esperança e paz, sentimentos 
que só podemos experimentar 
através do convívio com outros 
seres da natureza, nesse mun-
do dominado por homens.
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Cidades

O encontro marca o 
início de uma agenda 
de ações integradas 
para minimizar impac-
tos de desastres natu-
rais no Amazonas

Gestores da Defesa 
Civil do Amazonas 
e da Associação 
Amazonense de 

Municípios (AAM) reuni-
ram-se, nesta quarta-feira 
(15/01), para debater as di-
retrizes e iniciativas voltadas 
à prevenção, mitigação e 
resposta a desastres. Entre 
os temas abordados, desta-
caram-se as estratégias para 
enfrentamento a futuros de-
sastres, a implementação 
de sistemas de alerta em 
áreas de risco e o supor-
te técnico para a elabora-
ção dos Planos Municipais  
de Contingência.

Conforme o coronel Fran-
cisco Máximo, secretário da 
Defesa Civil do Amazonas, 
a colaboração entre os en-
tes municipais e estaduais é 
fundamental para enfrentar 
os desafios impostos pe-
las mudanças climáticas e 
a vulnerabilidade de várias 
comunidades no estado.  
Representando a AAM, par-
ticipou o prefeito de Rio Pre-
to da Eva, Anderson Sousa.

“Estamos ampliando nossa 
capacidade de atuação, mas 
é essencial que os municípios 
estejam preparados e alinha-
dos com as diretrizes do Sis-
tema Nacional de Proteção 
e Defesa Civil. Essa reunião 
reforça nosso compromisso 

Reunião da Defesa Civil do Amazonas e da Associação Amazonense de Municípios (AAM)

Defesa Civil do Amazonas e Associação 
Amazonense de Municípios alinham ações de 
prevenção e mitigação de desastres em 2025

em trabalhar juntos, prio-
rizando a segurança e o 
bem-estar das populações 
mais vulneráveis”, destacou 
Francisco Máximo.

Além do alinhamento 
estratégico, a Defesa Civil 
apresentou as ferramentas 
disponíveis para apoiar os 
municípios na captação de 
recursos federais e estadu-
ais, bem como um crono-
grama das capacitações que 
serão realizadas ao longo do 
ano, destinadas às equipes 

da mesma forma que uma 
estação de tratamento: a 
água contaminada passa 
pelo tratamento com clo-
ro, depois por filtros que 
removem partículas e, por 
fim, vai para membranas de 
ultrafiltração. Essas mem-
branas têm filamentos in-
ternos com capilaridade tão 
pequena que reduzem em 
99,5% a presença de partí-
culas e eliminam 100% de 
vírus e bactérias que podem 
estar presentes.

municipais de defesa civil.

Entrega de purificadores 
de água

No encerramento do en-
contro, foi assinado um ter-
mo de repasse de 150 puri-
ficadores portáteis de água 
à AAM. Os equipamentos 
foram enviados pelo Go-
verno Federal por meio de 
doações feitas por empre-
sas privadas. Cada filtro tem 
capacidade de purificar até 
5 mil litros de água por dia, 

tornando a água captada 
diretamente de rios potável 
para o consumo.

“Você pode pegar água 
do rio do jeito que ela está, 
colocar no filtro e, na hora 
que a água passar pelo sis-
tema, ela estará saudável 
e potável. É algo simples, 
mas que pode salvar vidas”, 
destacou o presidente AAM.

Funcionamento
Os purificadores portáteis 

são similares a uma caixa 

pequena. O equipamento 
tem menos de um metro de 
largura, 43 centímetros de 
altura e pesa aproximada-
mente 18 quilos, permitin-
do que seja usado em áreas 
mais remotas. Funcionam 
com energia elétrica, placa 
voltaica, bateria e gerado-
res e conseguem filtrar cer-
ca de cinco a dez mil litros 
de água doce contaminada 
por dia ou quatro litros  
por minuto.

A purificação funciona 
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Procon-AM orienta consumidores 
sobre taxas de matrícula e rematrícula

SES-AM orienta a população sobre 
cuidados com a saúde mental e emocional

Com a proximidade do iní-
cio do ano letivo, o Instituto 
de Defesa do Consumidor 
do Amazonas (Procon-AM) 
reforça a importância de pais 
e responsáveis ficarem aten-
tos aos seus direitos durante 
os processos de matrícula 
e rematrícula em escolas 
particulares. É fundamental 
que as instituições de en-
sino respeitem o que está 
previsto no Código de De-
fesa do Consumidor (CDC), 
especialmente em relação à 
transparência e à boa-fé nos 
contratos firmados.

O diretor-presidente do 
Procon-AM, Jalil Fraxe, des-
taca que a orientação tem 
como objetivo prevenir abu-
sos e garantir a proteção dos 
direitos dos consumidores. 
“Nossa prioridade é orien-
tar os pais e garantir que 
nenhuma prática abusiva 
prejudique os consumido-
res durante este período tão 
importante do ano letivo”, 
afirmou Fraxe.

Orientações sobre taxas 
de matrícula e rematrícula

Cobrança de Taxas: As es-

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM) promove, 
este mês, uma programa-
ção especial relacionada à 
campanha “Janeiro Branco”, 
a fim de orientar a população 
sobre os cuidados com a 
saúde mental. As atividades 
incluem palestras, rodas de 
conversas e até seminários 
sobre o assunto, nas uni-
dades da rede estadual de 
saúde. O tema central é “O 
que fazer pela saúde mental 
agora e sempre?”.

A secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud, ex-
plica que a campanha tem o 
propósito não só de chamar 
a atenção das pessoas para 
os cuidados com a saúde 
mental e emocional, mas 
para a promoção de qua-
lidade de vida e bem-estar 
social. “Em um mundo cada 
vez mais agitado, é necessá-
rio falar sobre saúde mental, 
para evitar o adoecimento. 
Mudar alguns hábitos, pra-
ticar atividades e conversar 
com as pessoas são atitudes 
simples que podem melho-
rar a qualidade de vida”, 
afirma Nayara Maksoud.

colas podem cobrar uma 
taxa de matrícula, desde que 
o valor esteja claramente es-
pecificado no contrato e não 
seja exigido antes da assina-
tura do mesmo. Além disso, 
esse valor deve ser abatido 
da mensalidade.

Transparência nos Contra-
tos: Os contratos devem ser 
disponibilizados previamen-
te para análise pelos consu-
midores. Eles precisam con-
ter informações claras sobre 
reajustes de mensalidade, 

Dados da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
apontam que o Brasil é 
o país com maior núme-
ro de pessoas ansiosas no 
mundo, com mais de 18 
milhões de pessoas nessa 
condição (9,3% da popula-
ção). Ansiedade, depressão 
e dependência de álcool 
são os transtornos mentais  
mais frequentes.

Dentro da programação do 
“Janeiro Branco” da SES-AM, 
o Centro de Atenção Psicos-
social Silvério Tundis (Caps), 
no bairro Santa Etelvina, na 
zona norte de Manaus, tem 
realizado palestras diaria-
mente, voltadas tanto para 
a comunidade quanto para 
os servidores. No dia 24 de 
janeiro, será realizada uma 
atividade de acolhimento e 
promoção de saúde mental 
na unidade.

E no dia 28 de janeiro, o 
Caps vai promover a ação 
“Janeiro Branco: Cuidando 
da Saúde, de janeiro a ja-
neiro!”, no Lar Rosa Blaya, 
que é o serviço residencial 
terapêutico do Governo do 
Amazonas, voltado às pes-

duração do período letivo 
e condições de pagamento.

Direito à Rematrícula: A 
negativa de rematrícula por 
inadimplência é proibida 
pela legislação. Contudo, as 
instituições podem buscar a 
cobrança dos valores devidos 
por vias legais.

Lista de Materiais: É proi-
bido incluir materiais de uso 
coletivo na lista de materiais 
escolares. Apenas itens de 
uso exclusivo do aluno po-
dem ser solicitados.

soas oriundas de longos 
períodos de internação em 
hospitais psiquiátricos.

“Nesse dia, vamos propor-
cionar um momento de aco-
lhimento, com atividades re-
lacionadas à promoção da 
saúde mental, considerando 
que cada grupo de pessoas 
tem necessidades específi-
cas. Por isso, vamos ter ações 
tanto voltadas aos pacien-
tes, como aos moradores 
do Lar Rosa Blaya e para os 
nossos servidores”, destaca 
a gerente do Caps Silvério 
Tundis, Mellyna Garcia.

VOLTA ÀS AULASJANEIRO BRANCO

O órgão destaca que é fundamental que as instituições de ensino respeitem 
o que está previsto no Código de Defesa do Consumidor

Campanha tem como foco pro-
mover a qualidade de vida e 
prevenir doenças como ansie-
dade e depressão
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PM-AM desarticula grupo criminoso 
e resgata mulher sequestrada

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), 
por meio das Rondas 
Ostensivas Cândido 

Mariano (Rocam), prendeu 
um homem, de 26 anos, duas 
mulheres, de 26 e 32, e 
apreendeu dois adolescen-

tes, de 16 e 17, suspeitos de 
envolvimento no sequestro 
de uma mulher, na tarde de 
terça-feira (14/01). A ação 
policial foi efetuada no bair-
ro Flores, zona centro-sul de 
Manaus.

Conforme o tenente PM 
Mascarenhas, por volta 
das 15h, os policiais mili-
tares receberam denúncia 
de que um grupo de crimi-
nosos havia sequestrado 
uma mulher e roubado o 
seu veículo, em uma chá-
cara, localizada no bairro 
Santa Etelvina, zona norte.

Durante a ação, foi 
constatado que dois 
suspeitos estavam 
foragidos da Justiça 
do Pará

“Com informações da pla-
ca do veículo que havia 
sido roubado, efetuamos 
um cerco policial e conse-
guimos abordar o veículo 
no bairro de Flores. No mo-
mento da abordagem, foi 
constatado que os elemen-
tos (do grupo) haviam re-
almente sequestrado uma 
senhora, que estava no in-
terior do veículo”, relatou o 
tenente da Rocam.

A vítima, que estava 
como refém, foi liberta 
sem ferimentos. Ainda se-
gundo os PMs, durante o 

Ainda segundo os PMs, durante o se-
questro, o companheiro da vítima havia 
realizado um pagamento de R$ 10 mil

sequestro, o companheiro 
da vítima havia realizado 
um pagamento de R$ 10 
mil como resgate. Em con-
tinuação às diligências, 
os policiais militares en-
contraram o endereço da 
mulher que havia recebi-
do o dinheiro do resgate. 
Ela foi identificada como 
companheira de um dos 
sequestradores.

Após a detenção de to-
dos os suspeitos, os PMs 
realizaram consulta ao 
Centro de Comunicações 
Operacionais Policiais Mi-

litares (Cecopom) e cons-
tataram que dois dos sus-
peitos tinham mandados 
de prisão em aberto pelo 
crime de roubo, pela Jus-
tiça do município de Terra 
Santa, no Pará.

Um homem e duas mulhe-
res foram encaminhados 
para a Delegacia Especia-
lizada em Roubos, Furtos 
e Defraudações (DERFD), 
enquanto os adolescentes 
foram encaminhados à De-
legacia Especializada em 
Apuração de Atos Infracio-
nais (DEAAI).

DIVULGAÇÃO
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Polícia Civil prende trio que atuava 
no tráfico de drogas

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do 1° Dis-
trito Integrado de Polícia (DIP), 
prendeu em flagrante, na tarde 
de terça-feira (14/01), três ho-
mens pelos crimes de tráfico 
de drogas e associação para o 
tráfico de drogas, na zona sul 
de Manaus. Durante a operação, 
foram apreendidos entorpecen-
tes, munições de uso restrito e 
balanças de precisão.

Os indivíduos foram identifi-
cados como Blendon de Sousa 
Campos, conhecido como “BL”; 
Guilherme Wallace Regis dos 
Santos; e Baddio Feitosa Abe-
cassis, conhecido como “Bagio”.

Conforme o delegado Cícero 
Túlio, titular do 1° DIP, as pri-
sões foram resultados de inves-
tigações e monitoramento das 
atividades do tráfico de drogas, 
que se iniciaram desde o Rio 
de Janeiro.

“Blendon é um dos líderes 
da associação criminosa e havia 
chegado recentemente a Ma-
naus, vindo do Rio de Janeiro. 
Durante as investigações, obti-
vemos imagens registradas por 
Blendon ostentando um fuzil 
AK47 no morro da Penha, no 

ZONA SUL DE MANAUS

Rio de Janeiro, o que nos permitiu 
monitorar sua chegada a Ma-
naus e qualificá-lo pelos crimes”, 
explicou Cícero Túlio.

Segundo o delegado, durante 
as diligências, a equipe policial 
interceptou uma entrega de 
drogas que seria realizada por 
Guilherme Wallace, a mando de 
Blendon, na avenida Carvalho 
Leal, bairro Cachoeirinha, zona 
sul. Guilherme foi preso em fla-
grante no local.

“Pouco tempo depois, abor-
damos um veículo conduzido 
por Blendon, no bairro Flores, 
zona centro-sul, onde foram 
apreendidos tabletes de dro-
gas. Após a prisão, Blendon 
revelou o endereço onde havia 
mais entorpecentes. No local 
indicado, foi preso Baddio Fei-
tosa Abecassis, com munições 
de calibre 9mm, drogas e ba-
lanças de precisão”, detalhou 
a autoridade policial.

Os presos foram encaminhados à audiência de custódia e estão à 
disposição do Poder Judiciário

PMAM prende homem que fez 
adolescente refém no Jorge Teixeira

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio 
da 30ª Companhia Intera-
tiva Comunitária (Cicom), 
prendeu um homem, de 
22 anos, que fez refém 
uma adolescente de 16, 
após ele tentar fugir de 
uma abordagem policial. 
A ação foi realizada na tar-
de de terça-feira (14/01), 
na comunidade Valpara-
íso, bairro Jorge Teixeira, 
zona leste de Manaus.

Por volta das 17h30, du-
rante patrulhamento pela 
rua Maquare, a equipe poli-
cial visualizou dois homens 
em atitude suspeita. Ao 
perceberem a aproximação 
da viatura policial, eles fu-
giram para um conjunto de 
apartamentos.

Durante o acompanha-
mento, enquanto um dos 
suspeitos fugiu, o outro se 
trancou em um dos quar-
tos e manteve refém uma 
adolescente. Os policiais 
militares entraram no imó-
vel, resgataram a vítima e 
prenderam o suspeito.

Durante as buscas no 

local, foram apreendidos 
um revólver calibre 38, 
dez munições, entorpe-
centes e R$ 50 em espécie. 
Após consulta ao Centro 
de Comunicações Opera-
cionais Policiais Militares 
(Cecopom), foi constata-

do que o homem tem pas-
sagem pela polícia pelo 
crime de porte ilegal de 
arma de fogo.

O homem, juntamente 
com o material apreendido, 
foi conduzido ao 14º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP). 

A vítima foi resgatada e o homem foi preso com um revólver calibre 
38, dez munições, entorpecentes e R$ 50 em espécie

JORGE TEIXEIRA

Zona centro-sul de Manaus

PC-AM divulga 
imagem de 
adolescente que 
desapareceu

PETRÓPOLIS

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializa-
da em Proteção à Criança 
e ao Adolescente (Depca), 
divulga a imagem de Sa-
rah Sophia de Souza Lo-
pes Nascimento, 15, que 
está desaparecida desde 
segunda-feira (13/01), 
quando foi vista pela úl-
tima vez na rua Almir Pe-
dreiras, bairro Petrópolis, 
zona sul.

A PC-AM reforça que, 
em casos de desapareci-
mento, não é necessário 
aguardar 24 horas para re-
gistrar a ocorrência. Basta 
dirigir-se a qualquer de-
legacia com documentos 
pessoais e fornecer infor-
mações sobre o último lo-
cal onde a pessoa foi vista, 
suas características físicas 
e, preferencialmente, uma 
foto atualizada.

Colaboração
A PC-AM solicita que 

qualquer pessoa com in-
formações sobre o paradei-
ro da desaparecida, entre 
em contato pelos seguintes 
números: (92) 99962-2441, 
da Depca, ou pelo 181, da 
Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública (SSP-AM).

Desaparecida Sarah Sophia de 
Souza Lopes Nascimento
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Política

Governadores alega-
vam invasão de com-
petências do governo 
federal; proposta foi 
reescrita e apresenta-
da nesta quarta-feira

O ministro da Jus-
tiça e Segurança 
Pública, Ricardo 
L e w a n d o w s k i , 

apresentou nesta quarta-
-feira (15) o novo texto 
da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) da Se-
gurança Pública.

A nova versão foi elabo-
rada após demandas apre-
sentadas por governado-
res, que reclamaram sobre a 
possibilidade do texto abrir 
brecha para interferência 
da União na autonomia dos 
governos locais na gestão 
da segurança.

O projeto será enviado 
à Casa Civil e, em seguida, 
deve ser protocolado jun-
to ao Congresso Nacional. 
A proposta precisará ser 
analisada pelos deputados 
e senadores. “Entendemos 
que isso vai ser bem rece-
bido pelos parlamentares. 
O Congresso terá que se 
pronunciar sobre o assun-
to”, afirmou Lewandowski.

O novo texto reforça que 
as atribuições da União nas 
áreas de segurança “não 
excluem as competências 
comum e concorrente dos 
demais entes federados 
nessa área, nem restringem 

Lewandowski afirmou que a União não tem “nenhum interesse” em interferir nas gestões locais na área de segurança pública

PEC da Segurança: Novo texto inclui 
reforço sobre autonomia de estados

a subordinação das polícias 
militares, civis e penais e 
a dos corpos de bombei-
ros militares aos governa-
dores dos estados e do  
Distrito Federal”.

Durante entrevista cole-
tiva, Lewandowski afirmou 
que a União não tem “ne-
nhum interesse” em inter-
ferir nas gestões locais na 

área de segurança pública.
“Percebemos que a prin-

cipal preocupação dos 
governadores, que enten-
demos que tenha sido aten-
dida, é a possível, a suposta 
perda de autonomia no que 
diz respeito ao comando 
das polícias civis, militares 
e dos corpos de bombei-
ros militares. Entendemos 

que sanamos isso”, afirmou  
ministro.

Polícia Viária Federal
Outra alteração foi a mu-

dança na nomenclatura da 
Polícia Ostensiva Federal, 
que estava prevista na pri-
meira versão do texto. O 
projeto atual altera o termo 
para Polícia Viária Federal.

A nova corporação vai 
substituir a Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) e será 
responsável pelo patrulha-
mento não só das rodovias, 
mas também das ferrovias 
e hidrovias federais. O mi-
nistro afirmou que a Polícia 
Viária Federal contará com 
“mais de 13 mil homens”.

“Grande parte das merca-
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Roberto Cidade apresenta PL que propõe 
regulamentação no uso da Inteligência Artificial

Forças Armadas planejam grande ação 
militar próximo à fronteira com Venezuela

A Inteligência Artificial (IA) 
tem mostrado, no decorrer 
dos últimos anos, o poten-
cial que possui de impactar 
profundamente a economia, 
a sociedade e o meio ambien-
te. No contexto do Estado 
do Amazonas, a regulamen-
tação do uso da IA é uma 
medida essencial para ga-
rantir que o desenvolvimento 
tecnológico ocorra de forma 
alinhada aos interesses da 
população local e às parti-
cularidades da região.

Diante disso, o presiden-
te da Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas (Aleam), 
deputado estadual Roberto 
Cidade (UB), apresentou o 
Projeto de Lei n.º 940/2024, 
que dispõe sobre o uso da 
Inteligência Artificial (IA). A 
medida tem o objetivo de 
assegurar o uso ético, seguro 
e em conformidade com os 
direitos fundamentais e a 
regulamentação federal.

“Esse Projeto de Lei propõe 
uma abordagem equilibrada, 
promovendo a inovação e, ao 
mesmo tempo, assegurando 
a ética, a transparência e a 
responsabilidade. A adoção 
de tecnologias de IA pode 
contribuir significativamen-
te para a preservação am-
biental, monitoramento de 
desmatamento, gestão de 
recursos naturais e soluções 
inovadoras para o desen-
volvimento sustentável. Por 

As Forças Armadas pla-
nejam seu maior exercício 
militar de 2025 próximo à 
fronteira com a Venezuela. 
Um dos objetivos da ação 
é justamente treinar suas 
tropas para o caso de ha-
ver uma nova escalada de 
tensão com o regime de 
Nicolás Maduro.

Oficiais relataram que o 
fato de Maduro ter diminuí-
do sua retórica sobre invadir 
a região de Essequibo, na 
Guiana, não assegura a es-
tabilidade da região.

Isso porque, na leitura de 
militares brasileiros, o rumo 
do país vizinho e em especial 
a estratégia militar é lidera-
da pelo ministro da Defesa, 
Vladimir Padrino López, e 
pelos militares venezuela-
nos de alta patente que, na 
prática, sustentam Maduro 
no poder.

A preocupação aumentou 
nas últimas semanas con-
forme chegaram às Forças 
brasileiras a informação de 
que, do lado venezuelano, 
tem havido movimentação 
militar nas fronteiras da Ve-
nezuela com o Brasil e com 
a Guiana, como a constru-
ção de pequenas pistas de 
pouso, ponte provisórias 
e acampamentos de lona 
entrincheirados. Além disso, 
após a posse de Maduro, o 
país vizinho fechou a fron-
teira com o Brasil.

outro lado, sem uma regu-
lamentação adequada, o uso 
indiscriminado e não ético 
de IA pode agravar desi-
gualdades sociais, ameaçar 
a privacidade dos cidadãos 
e comprometer direitos fun-
damentais”, declarou.

Conforme o PL, as diretrizes 
para o uso e desenvolvimen-
to da Inteligência Artificial 
no Amazonas terão como 
princípios: o respeito à dig-
nidade humana, aos direitos 
fundamentais e à privacida-
de; a promoção do desenvol-
vimento econômico e social 
sustentável; a transparência, 
a explicabilidade e a audita-
bilidade dos sistemas de IA.

A matéria propõe, ainda, 
normas relacionadas à pre-
venção de discriminações, 
preconceitos e violações de 

Batizada internamente de 
“Operação Atlas”, a ideia das 
Forças Armadas é que sejam 
deslocados, já a partir do 
primeiro semestre, grande 
parte do efetivo de veícu-
los blindados e não blin-
dados, além de estimados  
8 mil oficiais.

O mês escolhido é o de 
novembro, o que coincidi-
rá com a COP30, quando 
dezenas de autoridades 
brasileiras e mundiais es-
tarão reunidas em Belém. 
Militares, porém, garantem 
que o objetivo da Operação 
Atlas é muito mais treinar 
as tropas e mostrar poder 
de dissuasão do que de-
monstrar presença militar 
próximo ao evento.

Tanto que o principal pal-
co da operação será Rorai-

direitos; responsabilidade e 
prestação de contas pelos 
sistemas e decisões basea-
dos em IA; promoção da in-
clusão social e acessibilidade 
digital; incentivo à pesquisa, 
inovação tecnológica e à sus-
tentabilidade ambiental.

A proposta também prevê 
a criação do Comitê Esta-
dual de Inteligência Artifi-
cial (CEIA), órgão colegiado 
vinculado à Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção do Estado do Amazonas 
(SECTI-AM), cujas atribuições 
serão: elaborar diretrizes e 
normativas sobre o uso de IA 
no Estado; monitorar os im-
pactos sociais, econômicos e 
ambientais dos sistemas de 
IA; promover debates, con-
sultas públicas e campanhas 
educativas sobre IA.

ma, estado brasileiro que 
faz fronteira com a Vene-
zuela. O plano prevê, além 
do treinamento em si, que 
deve durar cerca de 15 dias, 
desenvolver a capacidade 
militar brasileira de logística 
e transporte em uma região 
de difícil acesso.

Uma graduada fonte do 
governo relatou à imprensa 
que, na primeira vez em que 
Maduro ameaçou invadir Es-
sequibo, no final de 2023, 
o Exército mandou tropas 
para Roraima.

Mas houve a leitura de que 
seria necessária uma maior 
agilidade caso houvesse real 
necessidade de utilização da 
Força. Aí que já nasceu a 
ideia de que Roraima fosse 
o palco de uma ampla ope-
ração deste ano.

PL DA INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL (IA)FRONTEIRA COM A VENEZUELA

Presidente da ALEAM, deputado estadual Roberto Cidade
Um dos objetivos é treinar tropas para uma eventual nova escalada de 
tensão com o regime de Nicolás Maduro
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dorias circulam não só nas 
rodovias federais, mas cir-
culam também nas ferro-
vias e hidrovias. Onde pas-
sam mercadorias passam 
também, evidentemente, 
todo tipo de materiais 
ilícitos, desde armas até 
drogas. Ordinariamente, 
essa polícia que estamos 
chamando de Polícia Viária 
Federal terá esse papel de 
ser uma polícia ostensiva”, 
explicou Lewandowski.

Outras alterações
O Ministério da Justiça 

também acolheu uma su-
gestão dos governadores 
para que representantes da 
sociedade civil fossem in-
cluídas no Conselho Nacio-
nal de Segurança Pública e 
Defesa Social.

“A União não tirará do 
bolso as suas ideias acer-
ca de segurança públi-
ca. Vamos ouvir os entes 
federados e a sociedade 
antes de estabelecermos 
essas diretrizes”, explicou  
o ministro.

O novo texto também se-
para os fundos Nacional de 
Segurança Pública (FNSP) 
e Penitenciário Nacional 
(Funpen). Os recursos se-
rão compartilhados entre 
todos os entes federados, e 
o contingenciamento será 
vedado. A origem do cus-
teio dos fundos será defi-
nida por um projeto de lei.

A proposta também cria 
corregedorias e ouvidorias 
para apurar a responsabili-
dade funcional dos profis-
sionais da segurança.



equipe econômica fede-
ral disse que a revogação 
busca dar força à tramita-
ção de uma Medida Provi-
sória (MP) que o governo 
vai assinar.

Segundo Haddad, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) está para 
assinar o texto da MP, 
que foi fechado na tarde 
de quarta-feira (15).

“A Medida Provisó-
ria reforça os princípios 
tanto da não oneração 
da gratuidade do uso do 
Pix quanto de todas as 
cláusulas de sigilo ban-

cário em torno do Pix, 
que foram dois objetos 
de exploração por parte 
dessas pessoas que estão, 
na nossa opinião, come-
tendo um crime, porque 
quando você desacredita 
um instrumento público, 
você está cometendo um 
crime”, afirmou o ministro, 
em pronunciamento no 
Palácio do Planalto.

Haddad disse ainda que 
recebeu relatos de pessoas 
que chegaram a receber 
boletos em casa com a 
logomarca da Receita Fe-
deral, o que estaria prejudi-

cando a economia popular.
“A Medida Provisória re-

força esses dois princípios 
e, praticamente, equipara 
o pagamento em Pix ao 
pagamento em dinheiro. 
O que isso significa? Que 
essas práticas que estão 
sendo utilizadas hoje, com 
base na fake news, de 
cobrar a mais por aquilo 
que é pago em Pix, na 
comparação com dinhei-
ro, estão vedadas”, com-
pletou o ministro.

O que aconteceu?
A partir deste ano, a Re-

Economia

Pronunciamento foi 
realizado em coleti-
va de imprensa, pelo 
secretário da Receita 
Federal, Robinson Bar-
reirinhasao, ao lado do 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad

O secretário da 
Receita Federal, 
Robison Barrei-
rinhas, anunciou 

nesta quarta-feira (15) que 
será revogada a regra de 
monitoramento do Pix.

“Vamos revogar ato da 
Receita que mudou valo-
res para monitoramento 
de movimentações fi-
nanceiras. Pessoas ines-
crupulosas distorceram e 
manipularam o ato nor-
mativo da Receita Federal 
prejudicando milhões de 
pessoas, causando pânico 
principalmente na popu-
lação mais humilde”, afir-
mou Barreirinhas.

O Fisco buscou combater 
os rumores ao longo dos 
últimos dias, porém Barrei-
rinhas comentou sobre uma 
“continuidade do dano”, 
apesar dos esforços.

“A revogação se deu por 
dois motivos. Um deles é 
tirar isso que virou uma 
arma na mão desses cri-
minosos. A segunda razão 
é não prejudicar o debate 
e a tramitação do ato que 
vai ser anunciado pelos 
ministros”, pontuou o se-
cretário da Receita.

O pronunciamento foi 
realizado em coletiva de 
imprensa, ao lado do mi-
nistro da Fazenda, Fernan-
do Haddad.

Em sua fala, o chefe da 

O secretário da RFB, Robinson Barreirinhas, ao lado do ministro Fernando Haddad

Governo recua e revogará norma da Receita 
sobre ato de monitoramento do Pix

ceita Federal iria ampliar o 
monitoramento de dados 
sobre transações financei-
ras. No seu radar, passa-
riam a ser incluídas insti-
tuições financeiras como 
operadoras de cartão, 
instituições de pagamen-
to – incluindo plataformas 
e aplicativos – bancos vir-
tuais e, inclusive, varejistas 
de grande porte que ofere-
çam programas de crédito.

Elas deveriam infor-
mar o Fisco sobre:

Transações de R$ 5 mil 
ou mais realizadas por 
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pessoas físicas;
Transações de R$ 15 mil 

ou mais feitas por pessoas 
jurídicas, as empresas.

A repercussão da medi-
da, porém, se confundiu 
com notícias falsas sobre 
taxações extras por parte 
da Receita.

A desinformação foi uti-
lizada por golpistas para 
ludibriar o contribuinte e 
aplicar cobranças indevidas 
sobre o mesmo. Haddad co-
mentou sobre golpes que 
teriam utilizado boletos fal-
sos com o logo do Fisco 
para cobrar as vítimas.
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Governo do AM reforça editais abertos com aporte de R$ 25 milhões 
                                                para os setores social e primário

O Governo do Amazonas, 
por meio do Fundo de Pro-
moção Social e Erradicação 
da Pobreza (FPS), reforça 
que continuam abertos os 
editais 004/2024 e 005/2024, 
voltados para o fomento às 
organizações da sociedade 
civil (OSCs) que desenvolvem 
ações nos setores social e 
primário. O aporte total é de 

FUNDO DE PROMOÇÃO SOCIAL E ERRADICAÇÃO DA POBREZA (FPS)

R$ 25 milhões, sendo R$ 15 
milhões destinados ao setor 
social e R$ 10 milhões ao setor 
primário. As organizações in-
teressadas devem enviar suas 
propostas até 23 de janeiro 
para o setor social e 27 de 
janeiro para o setor primário.

Conforme a secretária exe-
cutiva do FPS, Kathelen Braz, 
com o objetivo de ampliar o 

Organizações interessadas devem enviar as propostas até 23 de janeiro para o setor social e 27 de janeiro para o setor primário

impacto das iniciativas so-
ciais, o governador Wilson 
Lima aumentou em 30% o 
valor máximo das propostas 
financiáveis no setor social, 
que passaram de R$ 150 mil 
para até R$ 200 mil. Essa 
medida pode beneficiar até 
75 instituições sociais.

“O governador ajustou o va-
lor, principalmente do setor 

DIVULGAÇÃO

social. Além do pagamento de 
pessoal, esse ano a gente tam-
bém está destinando um va-
lor para aquelas instituições 
que ofertam alimentação. Te-
mos instituições que atuam 
desde a alta complexidade, 
como os abrigos, até aquelas 
que fazem a abordagem de 
pessoas em situação de rua, 
promovendo a reinserção na 
sociedade ou junto à família. 
Esses recursos são essenciais 
para melhorar a qualida-
de de vida de quem mais  
precisa”, explicou.

Entre as novidades do edi-
tal, também se destaca que 
o recurso poderá ser utili-
zado integralmente para o 
pagamento da equipe técnica 
dos projetos nas instituições. 
Além disso, instituições que 
oferecem serviços de acolhi-
mento ou que comprovem a 
oferta de refeições em suas 
atividades poderão destinar 
até 20% do valor total da 
proposta para a aquisição de 
gêneros alimentícios.

Setor Primário
Já para o setor primário, 

o edital 005/2024 contem-
pla projetos que visam criar 
oportunidades, melhorar o 
escoamento da produção e 
proporcionar mais dignidade 
e qualidade de vida ao traba-
lhador rural.

Os recursos disponibiliza-
dos podem ser utilizados para 
a aquisição de equipamentos 
e materiais permanentes es-
senciais, materiais de con-
sumo, bens móveis, e para 
serviços de adequação de 
espaços físicos das entidades.

Segundo a secretária exe-
cutiva, no setor primário, que 
abrange projetos voltados 
principalmente à agricultura 
familiar, esses recursos vêm 
para substituir o trabalho 
manual. Com eles, os agri-
cultores conseguem iniciar o 
processo de mecanização e 
adquirir equipamentos para 
o escoamento da produção. 
“Na maioria das vezes, essas 
plantações estão em regiões 
muito distantes, e eles não 
conseguem adquirir equipa-
mentos como tratores para 
tirar a produção de onde 
está”, ressaltou.

Publicação dos editais
Os editais estão disponíveis 

no site https://www.casacivil.
am.gov.br/editaisfps/.

As OSCs interessadas de-
vem enviar suas propostas e 
planos de trabalho para ava-
liação por meio do Protocolo 
Virtual do FPS, acessível no 
endereço eletrônico https://
protocolovirtual.amazonas.
am.gov.br/.

O Fundo de Promoção 
Social enfatiza que um dos 
principais critérios é a com-
provação da existência da ins-
tituição através de documen-
tos. Para isso, é necessário 
que a entidade possua CNPJ 
ativo há, pelo menos, dois 
anos. Além disso, durante a 
visita técnica, é indispensável 
comprovar a existência de 
uma sede onde o público  
é atendido.

“Então, tanto no social 
quanto no primário, realiza-
mos essa verificação junto 
à comunidade, através de 
questionários com pergun-
tas. Só assim eles podem 
avançar para a próxima fase”, 
destacou Kathelen Braz.



Empresa diz que vai re-
correr e que continua-
rá a oferecer o serviço 
na capital paulista

O juiz Josué Vilela Pi-
mentel, da 8ª Vara 
da Fazenda Pública 
de São Paulo, negou 

uma liminar impetrada pela 
99 e manteve a proibição do 
serviço de mototáxi na cidade 
de São Paulo. A empresa, po-
rém, afirmou que continuará a 
oferecer o serviço.

O serviço foi lançado na últi-
ma terça-feira (14) e, segundo 
a prefeitura, vai contra um 
decreto municipal publicado 
em janeiro do ano passado.

“Tal Decreto suspendeu, 
temporariamente, a utiliza-
ção de motocicletas para o 
transporte individual remu-
nerado de passageiros por 
aplicativo no Município de 
São Paulo. Também consta 
da impetração que, atra-
vés da Portaria SMT.GAB 
n.º 002/2023, o Município 
criou um grupo de traba-
lho para estudos, análises e 
proposição de medidas de 
regulamentação da ativida-
de de transporte individual 
de passageiros por motoci-
cletas, inclusive em relação 
às pessoas jurídicas que se 
utilizam de aplicativos para 
mediar o serviço”, diz o juiz.

Em sua decisão, o magistrado 
acrescentou que “a conclusão 
do referido Grupo de Trabalho 
[…] não recomenda a implan-
tação do transporte por mo-
tocicletas em viagens aciona-
das através de aplicativos na 
urbe. Finca seus argumentos 
nas particularidades do trânsi-
to desta capital. Trânsito este 
que, inegavelmente, não pode 

Prefeitura diz que decreto proíbe atividade de mototáxi na cidade

Justiça nega liminar da 99 e mantém 
proibição de mototáxi em SP

ser comparado ao de qualquer 
outro município do país”.

Procurada, a 99 afirmou que 
a decisão “negou a liminar por 
entender que não existe, hoje, 
ameaça concreta da Prefeitura 
contra o serviço da 99Moto”.

“O magistrado não analisou 
o mérito sobre a legalidade 
do serviço, que é plenamente 
amparado pela legislação fe-
deral. Por isso, a modalidade 
continuará operando normal-
mente na cidade. A empresa 
recorrerá ao Tribunal de Justiça 
de São Paulo para garantir 
os direitos da empresa e de 
seus motoristas e usuários”, 
finalizou a empresa.

Entenda o caso
O serviço 99 Moto foi lançado 

na última terça-feira. O lança-
mento ocorreu sem acordo 
com a Prefeitura de São Paulo, 
que historicamente é contra a 
modalidade de transporte.

O funcionamento passa a 
acontecer após a 99 utilizar da 
lei federal que estabelece a Po-
lítica Nacional de Mobilidade 
Urbana para implementar na 
cidade de São Paulo, mesmo 
sem o aval municipal.

“A Prefeitura de São Pau-
lo informa que a empresa 99 
não tem autorização para usar 
motocicletas no transporte de 
passageiros na cidade. Trata-se 

de uma ação ilegal e irrespon-
sável por parte da empresa, que 
descumpre decreto assinado 
pelo prefeito Ricardo Nunes em 
janeiro de 2023 que suspende 
tal modalidade, e com isso a 99 
coloca em risco motociclistas 
e pessoas que possam usar o 
serviço”, afirmou a administra-
ção municipal.

A empresa, por outro lado, 
afirmou que o modal existe em 
outras cidades desde 2022 e que 
é um meio de transporte seguro.

“Em 2024, apenas 0,0003% 
das corridas tiveram algum 
acidente de trânsito. Isso foi 
possível graças às 50 fun-
cionalidades de segurança, 

incluindo: alerta de veloci-
dade, que emite avisos em 
casos de excesso; governan-
ça contra direção perigosa 
no trânsito, que promove 
a conscientização e, se ne-
cessário, também bloqueios 
a motociclistas imprudentes; 
cursos e orientações preven-
tivas sobre direção; além de 
checagem de dados, monito-
ramento das corridas; entre 
outros”, diz a empresa.

O serviço já vinha sendo 
oferecido – em capacidade li-
mitada e para testes – somente 
no centro expandido da capital 
paulista. No estado, a modali-
dade está disponível em 434 

ONG que recebeu R$ 3 mi para 
capacitação faz shows sertanejos

Organização não governa-
mental, alvo do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) por receber 
quase R$ 3 milhões em emenda 
do novo orçamento secreto para 
um projeto de capacitação de 
mulheres, o Instituto Brasilei-
ro de Cidadania e Ação Social 
(Ibras) tem uma ampla cartela 
de atuação.

A ONG também foi contratada 
pelo governo de Roraima para 
realizar shows sertanejos milio-
nários e para promover ações 
com jovens evangélicos. Sua 
sede, porém, fica num pequeno 
estúdio, onde funcionam uma 
escola de judô e uma academia 
de pilates, no número 709 da 
Rua Amapá, na capital Boa Vista.

Relembre a briga das emen-
das:

Em 14 de agosto de 2024, o 
ministro Flávio Dino bloqueou 
R$ 4,2 bilhões em emendas do 
Congresso, desencadeando uma 
crise política.

Dino é o relator de um proces-
so que visa dar transparência a 
esse tipo de repasse. O gover-

Alagamentos travam vias 
e chuvas seguem intensas

Organização não governa-
mental, alvo do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) por receber 
quase R$ 3 milhões em emenda 
do novo orçamento secreto 
para um projeto de capacita-
ção de mulheres, o Instituto 
Brasileiro de Cidadania e Ação 
Social (Ibras) tem uma ampla 
cartela de atuação.

A ONG também foi contra-
tada pelo governo de Roraima 
para realizar shows sertanejos 
milionários e para promover 
ações com jovens evangélicos. 
Sua sede, porém, fica num pe-
queno estúdio, onde funcio-
nam uma escola de judô e 
uma academia de pilates, no 
número 709 da Rua Amapá, 
na capital Boa Vista.

Relembre a briga das emen-
das:

Em 14 de agosto de 2024, o 
ministro Flávio Dino bloqueou 
R$ 4,2 bilhões em emendas 
do Congresso, desencadeando 
uma crise política.

Dino é o relator de um proces-
so que visa dar transparência a 
esse tipo de repasse. O governo 
Lula e o Congresso tentam 

ALVO DO SUPREMO

no Lula e o Congresso tentam 
liberar o pagamento.

Emendas de comissão e de 
bancada não têm autores indi-
viduais e “substituíram” o orça-
mento secreto, extinto pelo STF 
em 2022.

Em 3 de janeiro, Dino blo-
queou o repasse de emendas 
a ONGs que não atendem ao 
critério de transparência.

O montante de R$ 2.999.855 
foi enviado por meio de uma 
emenda da bancada do Tocan-
tins, paga pelo Ministério das 

ONG alvo do STF funciona no mesmo endereço que uma academia e 
operou valor milionário pago por emenda do novo orçamento secreto

GOIÂNIA

A capital goiana registrou 256 mm de 
chuvas nos primeiros 14 dias de janeiro
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Mulheres em maio de 2024.
O projeto que recebeu esse 

valor chama-se “Mulheres que 
Transformam”, uma iniciativa do 
Ibras com a pasta para “oferecer 
oficinas de qualificação teórica e 
treinamento prático” em Palmas 
(TO), sobre temas como “empre-
endedorismo social, inteligên-
cia emocional, desenvolvimento 
pessoal e técnicas de beleza e 
maquiagem”. O público-alvo são 
vítimas de violência ou em situ-
ação de vulnerabilidade social.

Em seu cadastro na Receita 

REPRODUÇÃO
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liberar o pagamento.
Emendas de comissão e de 

bancada não têm autores in-
dividuais e “substituíram” o or-
çamento secreto, extinto pelo 
STF em 2022.

Em 3 de janeiro, Dino blo-
queou o repasse de emendas 
a ONGs que não atendem ao 
critério de transparência.

O montante de R$ 
2.999.855 foi enviado por 
meio de uma emenda da 
bancada do Tocantins, paga 
pelo Ministério das Mulheres 
em maio de 2024.

municípios, como Guarulhos, 
Osasco e o ABC paulista.

Prefeito chama serviço de 
“carnificina”

O prefeito de São Paulo, Ri-
cardo Nunes (MDB), classificou 
o serviço de mototáxi da 99 
na capital como “carnificina”.

“Estou entrando com ação 
judicial hoje contra a empre-
sa. Vou instruir uma fiscali-
zação e todas as motos que 
estiverem cadastradas para 
fazer esse tipo de serviço se-
rão paradas. Nós não vamos 
permitir que esta empresa 
venha para cá e traga uma 
carnificina”, afirmou.

Federal, o Ibras elenca uma am-
pla lista de atividades desempe-
nhadas. A ONG faz 88 serviços, 
de diversas especialidades, por 
exemplo: alvenaria; cultivo de 
plantas; instrução profissional; 
realização de shows; aluguel de 
palcos; comércio varejista de 
antiguidades; restauração de 
obras; edição de livros; servi-
ços de advocacia, engenharia 
e arquitetura; locação de au-
tomóveis, etc. São três páginas 
para descrever a atuação de 
uma ONG com endereço em 
uma pequena construção, com 
sede dividida.

A entidade entrou no cadastro 
de Entidades Privadas Sem Fins 
Lucrativos Impedidas (Cepim) e 
no Cadastro Nacional de Em-
presas Inidôneas e Suspensas 
(Ceis). De acordo com relatório 
da Controladoria-Geral da União 
(CGU) sobre as ONGs que mais 
receberam emendas, o Ibras não 
forneceu a transparência ade-
quada. Ainda conforme o órgão, 
a entidade possui outros quatro 
empenhos milionários emitidos 
em dezembro de 2024. 



Entendimento tam-
bém prevê libertação 
de reféns e prisionei-
ros palestinos; acor-
do não foi anunciado 
formalmente

O governo de Israel e 
o Hamas concorda-
ram com um cessar-
-fogo para a Faixa 

de Gaza e libertação gradual 
de reféns e prisioneiros pales-
tinos, disse uma fonte. 

O acordo não foi anunciado 
formalmente, mas, segundo 
apuração, o Hamas e grupos 
aliados devem libertar 33 re-
féns na primeira fase. Em tro-
ca, Israel libertará centenas de 
prisioneiros palestinos.

As negociações para che-
gar à segunda fase — que 
visa acabar com a guerra — 
começariam no 16º dia da 
implementação do acordo.

O escritório de mídia do 
Hamas na Faixa de Gaza está 
dizendo aos moradores do 
território para não se deslo-
carem até o início oficial do 
cessar-fogo.

“O Escritório de Mídia do 
Governo pede aos cidadãos 
honrados que não se mo-
vam antes do início oficial 
do cessar-fogo e que ob-
tenham informações sobre 
o momento do cessar-fogo 
de fontes oficiais”, destacou 
o grupo radical em comuni-
cado à imprensa.

Em uma declaração ante-
rior, o grupo afirmou haver 
consultado grupos aliados 
sobre o que havia sido pro-
posto pelos mediadores.

“O movimento lidou com 
esse assunto com total res-
ponsabilidade e positividade, 
decorrente de seu dever para 
com nosso povo firme e resi-
liente na Faixa de Gaza, para 

Segundo apuração, o acordo que estava sendo negociado deve ser implementado em três fases

Hamas e Israel aprovam acordo de 
cessar-fogo para a Faixa de Gaza

parar a agressão sionista con-
tra eles e pôr fim aos massacres 
e genocídios que eles estão 
enfrentando”, destacaram.

O que está no acordo de 
cessar-fogo entre Israel e 
Hamas?

Segundo apuração, o acor-
do que estava sendo nego-
ciado deve ser implementado 
em três fases.

Na primeira fase, seriam 
libertos 33 reféns mantidos 
pelo Hamas e seus aliados 
desde 7 de outubro de 2023. 
Em troca, Israel libertaria “mui-
tas centenas” de prisioneiros 
palestinos, de acordo com 
uma autoridade israelense.

Trump diz que reféns se-

rão soltos “em breve”
O presidente eleito dos Es-

tados Unidos, Donald Trump, 
afirmou em publicação nas 
redes sociais nesta quarta-
-feira (15) que os reféns 
detidos pelo Hamas serão 
“liberados em breve”.

“TEMOS UM ACORDO PARA 
OS REFÉNS NO ORIENTE MÉ-
DIO. SERÃO LIBERADOS EM 
BREVE. OBRIGADO!”, postou 
Trump na Truth Social.

Quantos reféns estão sob 
posse do Hamas?

O Hamas e seus aliados 
detêm 94 pessoas tiradas de 
Israel em 7 de outubro de 
2023. Pelo menos 34 delas 
estão mortas, segundo o go-
verno israelense, embora o 

número real deva ser maior.
O Hamas mantém mais 

quatro reféns que estão em 
cativeiro desde 2014, pelo 
menos dois dos quais estão 
mortos.

Dos 94 reféns de 7 de ou-
tubro, 81 são homens e 13 
são mulheres, conforme o ga-
binete do primeiro-ministro 
israelense. Duas são crianças 
menores de cinco anos.

Quanto às nacionalidades, 
84 são israelenses, oito são 
tailandeses, um é nepalês e 
um é tanzaniano.

Israel mantém pelo menos 
10 mil prisioneiros palestinos, 
de acordo com a Comissão 
de Assuntos de Detentos e 
a Sociedade de Prisioneiros 
Palestinos — embora esse nú-

mero não inclua um número 
desconhecido de palestinos 
capturados na Faixa de Gaza.

Essa quantidade inclui 
3.376 pessoas mantidas sob 
detenção administrativa, o 
que significa que não houve 
acusações públicas contra 
elas nem julgamento, incluin-
do 95 crianças e 22 mulheres.

Entenda o conflito na Fai-
xa de Gaza

Israel realiza intensos ata-
ques aéreos na Faixa de Gaza 
desde o ano passado, após 
o Hamas ter invadido o país 
e matado 1.200 pessoas, se-
gundo contagens israelenses. 
Além disso, o grupo radical 
mantém dezenas de reféns.

O Hamas não reconhece 

Presidente afastado da Coreia do Sul 
deve ficar em cela solitária na prisão

Preso após uma operação 
que durou cerca de seis horas, 
o presidente afastado da Coreia 
do Sul, Yoon Suk Yeol, deverá 
ficar em uma cela solitária no 
Centro de Detenção de Seul.

Yoon foi detido na manhã de 
quarta-feira (15), pelo horário 
local — noite de terça-feira (14), 
no Brasil. Apoiadores de Yoon 
tentaram impedir a prisão. Ele foi 
alvo de um mandado de prisão 
no âmbito de uma investigação 
que apura acusações de insur-
reição. Em dezembro, o presi-
dente decretou uma lei marcial 
para restringir direitos civis.

Segundo a agência, as au-
toridades responsáveis pela 
investigação prepararam um 
questionário de mais de 200 
páginas para o presidente 
afastado, que, além de per-
manecer em silêncio, não per-
mitiu a gravação.

As instalações usadas para 
o interrogatório incluem uma 
área de descanso com um sofá 
para acomodar Yoon, informou 
a agência Yonhap.

As autoridades têm 48 horas 

Japão está “preocupado” com tensões 
no Mar do Sul da China, diz ministro

O Japão está “seriamente pre-
ocupado” com ações recentes 
que têm aumentado as tensões 
no Mar da China Meridional, e 
se opõe fortemente a qualquer 
tentativa unilateral de mudar o 
status quo, afirmou o ministro 
dos Negócios Estrangeiros do 
país nesta quarta-feira (15).

A declaração foi dada durante 
uma visita de Takeshi Iwaya às 
Filipinas. O ministro também 
afirmou que o Japão vai con-
tinuar a fornecer assistência ao 
desenvolvimento e segurança 
a Manila e apoio à sua segu-
rança marítima, e acrescentou 
que um mecanismo trilateral 
que também inclui os Estados 
Unidos seria fortalecido quando 
a nova administração de Donald 
Trump assumir em Washington.

A visita de Iwaya se segue 
a uma chamada virtual entre 
o primeiro-ministro japonês 
Shigeru Ishiba, o presidente fi-
lipino Ferdinand Marcos Jr. e o 
presidente de saída dos Estados 
Unidos Joe Biden, na qual os três 
líderes afirmaram o seu “acordo 
trilateral” no aprofundamento 

da cooperação econômica, de 
segurança e tecnológica face às 
crescentes tensões na região.

A transição para a adminis-
tração do presidente eleito 
dos EUA, Donald Trump, deixa 
Marcos como o único líder ori-
ginal entre aqueles que esta-
beleceram a iniciativa trilateral 
em 2024.

Sob Marcos, os compromissos 
de segurança entre as Filipinas 
e o Japão, dois dos aliados asi-
áticos mais próximos dos EUA, 

YOON SUK YEOL

para interrogá-lo. Após isso, 
deverão solicitar um mandado 
de prisão para detê-lo por até 
20 dias ou liberá-lo. Durante a 
custódia, Yoon será mantido 
no Centro de Detenção de Seul 
— que não é o mesmo local  
do interrogatório.

Na chegada ao centro de de-
tenção, Yoon passou por uma 
verificação de identidade e um 
exame de saúde simples. Na 
prisão onde está, os detidos 
acordam às 6h30 e dormem 

Yoon foi detido na manhã de quarta-feira (15)

aprofundaram-se significativa-
mente à medida que ambas as 
nações abordam preocupações 
marítimas partilhadas sobre as 
ações cada vez mais assertivas 
da China na região.

“O Japão opõe-se fortemente a 
qualquer tentativa de mudar uni-
lateralmente o status quo pela 
força ou de aumentar a tensão 
na região. Pedimos veemente-
mente o alívio das tensões”, disse 
Iwaya em coletiva de imprensa, 
sem mencionar a China.

TENSÃO

Embarcação chinesa e missão filipina no Mar do Sul da China
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após as 21h.
Operação para prender Yoon
Os investigadores tentaram 

prender Yoon pela primeira vez 
no dia 3 de janeiro. Naquele dia, 
os agentes foram impedidos de 
entrar na casa do presidente por 
seguranças e guardas militares.

Desta vez, os investigadores 
fecharam um acordo com os 
guardas presidenciais, que ga-
rantiram que iriam autorizar a 
entrada para que o mandado 
de prisão fosse cumprido.

REPRODUÇÃOREPRODUÇÃO

Israel como um Estado e rei-
vindica o território israelense 
para a Palestina.

O primeiro-ministro de 
Israel, Benjamin Netanyahu, 
prometeu diversas vezes des-
truir as capacidades militares 
do Hamas e recuperar as 
pessoas detidas em Gaza.

Além da ofensiva aérea, o 
Exército de Israel faz incur-
sões terrestres no território 
palestino. Isso fez com que 
grande parte da população 
de Gaza fosse deslocada.

A ONU e diversas institui-
ções humanitárias alertaram 
para uma situação humani-
tária catastrófica na Faixa de 
Gaza, com falta de alimentos, 
medicamentos e dissemina-
ção de doenças.
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Bafta 2025: “Ainda Estou aqui” é a indicado a “Melhor 
Filme em Língua Estrangeira”; confira todos os indicados

Premiação, que é conhecida como o 
Oscar britânico, acontece no dia 16 
de fevereiro, em Londres

DIVULGAÇÃO
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JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

3º Prêmio Águas de Manaus de Jornalismo Ambiental aconteceu na noite 
dessa terça-feira (14), no Centro de Convenções Vasco Vasques. Os colegas 
jornalistas de emissoras, portais, rádios e impressos estavam concorrendo 
aos prêmios em várias categorias. A premiação tem o intuito de reconhecer 
profissionais da comunicação que, por meio de reportagens em texto, áudio 
e vídeo, ampliaram discussões sobre os impactos positivos do saneamento 
básico em Manaus.

NOITE DE PREMIAÇÕES

NOVA IX2 DA BMW

“Ainda Estou Aqui” foi indica-
do ao Bafta, considerado o Oscar 
britânico, na categoria “Melhor 
Filme em Língua Estrangeira“.

O longa dirigido por Wal-
ter Salles concorre com quatro 
outros indicados: “Tudo Que 
Imaginamos Como Luz”, “Emilia 
Pérez”, “Kneecap – Música e 
Liberdade” e “Semente do Fruto 
Sagrado”.

Fernanda Torres não foi indi-
cada a melhor atriz. Ela já não 
estava presente na lista de pré-
-indicados, divulgada no início 
do mês.

“Conclave” foi o filme com 
mais indicações. O filme sobre 
a escolha do novo Papa concor-
re em 12 categorias, inclusive 
“Melhor filme”, “Melhor diretor”, 
“Melhor ator” e “Melhor atriz 
coadjuvante”. Outro destaque 
das indicações é “Emilia Pérez”, 
que concorre em 11 categorias — 
além de “Melhor filme em língua 
estrangeira”, a obra também foi 
indicada a “Melhor filme”.

Havia uma possibilidade de 
o Brasil ser representado em 
outras categorias. O filme “Guer-
ra Civil”, com Wagner Moura, 
estava na pré-seleção de seis 
categorias: “Melhor filme britâ-
nico”, “Melhor roteiro original”, 
“Fotografia”, “Edição”, “Efeitos 
visuais” e “Som”. No entanto, a 
obra não foi indicada a nenhu-
ma delas.

A premiação está marcada 
para o dia 16 de fevereiro. A 
cerimônia acontece em Londres 
e será apresentada pelo ator 
David Tennant.

Confira a lista completa de 
indicados:
Melhor filme
“Anora”
“O Brutalista”
“Um Completo Desconhecido”
“Conclave”
“Emilia Pérez”

Melhor filme em língua es-
trangeira
“Tudo Que Imaginamos Como 
Luz”
“Emilia Pérez”
“Ainda Estou Aqui”
“Kneecap – Música e Liberdade”
“A Semente do Fruto Sagrado”

Documentário
“Black Box Diaries”
“Daughters”

“No Other Land”
“Super/Man – A História de Chris-
topher Reeve”
“Will & Harper”

Animação
“Flow”
“Divertida Mente 2”
“Wallace & Gromit – Avengança”
“O Robô Selvagem”

Filme para crianças e família
“Flow”
“Menino e o Mestre”
“Wallace & Gromit – Avengança”
“O Robô Selvagem”

Diretor
“Anora” – Sean Baker
“O Brutalista” – Brady Corbet
“Conclave” – Edward Berger

“Duna: Parte 2” – Denis Villeneuve
“Emilia Pérez” – Jacques Audiard
“A Substância” – Coralie Fargeat

Roteiro original
“Anora” – Sean Baker
“O Brutalista” – Brady Corbet e 
Mona Fastvold
“Kneecap – Música e Liberdade” 
– Rich Peppiatt, Naoise Ó Caire-
alláin, Liam Óg Ó Hannaidh, JJ Ó 
Dochartaigh
“A Verdadeira Dor” – Jesse Ei-
senberg
“A Substância” – Coralie Fargeat

Roteiro adaptado
“Um Completo Desconhecido” 
– James Mangold e Jay Cocks
“Conclave” – Peter Straughan
“Emilia Pérez” – Jacques Audiard

Elenco
“Anora”
“O Aprendiz”
“Um Completo Desconhecido”
“Conclave”
“Kneecap – Música e Liberdade”

Fotografia
“O Brutalista” – Lol Crawley
“Conclave” – Stéphane Fontaine
“Duna: Parte 2” – Greig Fraser
“Emilia Pérez” – Paul Guilhaume
“Nosferatu” – Jarin Blaschke

Edição
“Anora” – Sean Baker
“Conclave” – Nick Emerson
“Duna: Parte 2” – Joe Walker
“Emilia Pérez” – Juliette Welfling
“Kneecap – Música e Liberdade” 
– Julian Ulrichs, Chris Gill

Design de figurino
“Blitz” – Jacqueline Durran
“Um Completo Desconhecido” 
– Arianne Phillips
“Conclave” – Lisy Christl
“Nosferatu” – Linda Muir
“Wicked” – Paul Tazewell

Maquiagem e cabelo
“Duna: Parte 2” – Love Larson, 
Eva Von Bahr
“Emilia Pérez” – Julia Floch Car-
bonel, Emmanuel Janvier, Jean-
-Christophe Spadaccini, Romain 
Marietti
“Nosferatu” – David White, Traci 
Loader, Suzanne Stokes-Munton
“A Substância” – Pierre-Olivier 
Persin, Stéphanie Guillon, Frédé-
rique Arguello, Marilyne Scarselli
“Wicked” – Frances Hannon, Lau-
ra Blount, Sarah Nuth

As desembargadoras Carla Reis e Nélia Cami-
nha Jorge assumem a presidência e vice-pre-
sidência do TRE-AM para o biênio 2027/2027. 
A nova era de um grande marco para a justiça 
eleitoral do Amazonas!

NOVA PRESIDÊNCIA DO TRE-AM

Alberto Chã comemorou mais um ciclo de vida 
rodeado de amigos queridos e da sua majes-
tosa mãe amada, Lucinda Aurora Chã. Os para-
béns aconteceram lá no hotel Seringal, só para 
amigos mais próximos!

B-DAY DELE

NOVO CICLO DELE!

Ingrid Evelyn, Rebeca Nunes, Manuela Pereira, Ivan 
Nascimento, Mei Shapiama e Ana Flávia Oliveira

Luiz Henrique Almeida Nilza Viera Lauris Rocha Suyanne Lima Eduardo Figueiredo, Jeysy Xavier e Erick Valente 

“Nickel Boys” – RaMell Ross e 
Joslyn Barnes
“Sing Sing” – Clint Bentley, Greg 
Kwedar, Clarence ‘Divine Eye’ 
Maclin, John ‘Divine G’ Whitfield

Atriz principal
Cynthia Erivo – “Wicked”
Karla Sofía Gascón – “Emilia Pé-
rez”
Marianne Jean-Baptiste – “Hard 
Truths”
Mikey Madison – “Anora”
Demi Moore – “A Substância”
Saoirse Ronan – “The Outrun”

Ator principal
Adrien Brody – “O Brutalista”
Timothée Chalamet – “Um Com-
pleto Desconhecido”
Colman Domingo – “Sing Sing”
Ralph Fiennes – “Conclave”
Hugh Grant – “Herege”
Sebastian Stan – “O Aprendiz”

Atriz coadjuvante
Selena Gomez – “Emilia Pérez”
Ariana Grande – “Wicked”
Felicity Jones – “O Brutalista”
Jamie Lee Curtis – “The Last 
Showgirl”
Isabella Rossellini – “Conclave”
Zoe Saldaña – “Emilia Pérez”

Ator coadjuvante
Yura Borisov – “Anora”
Kieran Culkin – “A Verdadeira 
Dor”
Clarence Maclin – “Sing Sing”
Edward Norton – “Um Completo 
Desconhecido”
Guy Pearce – “O Brutalista”
Jeremy Strong – “O Aprendiz”
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Esportes

O contrato milioná-
rio que está pres-
tes a assinar não 
é o único motivo 

que faz Cristiano Ronaldo 
continuar jogando na Arábia 
Saudita por mais uma tem-
porada. Segundo o jornal 
espanhol Marca, os dirigen-
tes do Al-Nassr ofereceram 
uma pequena participação 
no clube ao craque portu-
guês prestes a completar 
40 anos.

Ainda conforme o portal, 
os dirigentes, na tentativa de 
demonstrar a admiração e 
o grau de satisfação com o 
que Cristiano Ronaldo tem 
feito desde a sua chegada 
a Riade, ofereceram ao por-
tuguês 5% do clube. Vale 
lembrar que segundo a im-
prensa saudita, CR7 aceitou 
uma oferta de renovação 
do Al-Nassr por mais uma 
temporada, recebendo mais 
de 200 milhões de euros 
(cerca de R$ 1,2 bilhão, na 
cotação atual).

Por mês, o salário de Cris-
tiano seria algo próximo de 
15 milhões de euros (R$ 95 
milhões). Por semana, ele 
receberia quase 4 milhões 
de euros (R$ 24 milhões) 
e, por dia, 550 mil euros 
(R$ 3,4 milhões). Nenhum 
outro jogador recebe um 
valor maior.

Cristiano Ronaldo acei-
D
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Marcelo Vilar exalta planejamento, prega respeito 
aos tradicionais e diz: “Pensamento é ser campeão”

Botafogo bate Portuguesa pelo Carioca 
e garante primeira vitória da temporada

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Marcelo Vilar, técnico 
do Manauara

Botafogo venceu a Portugue-
sa-RJ no Nilton Santos

Com a pré-temporada 
do clube acontecendo há 
mais de um mês, o técni-
co do Manauara, Marcelo 
Vilar, que renovou com o 
clube após ótima campa-
nha na Série D, irá para o 
seu primeiro Amazonense 
à frente do Robô.

Bicampeão da Série D 
por Ferroviário e Botafo-
go-PB, o treinador do clu-
be de apenas quatro anos 
de fundação ressaltou que 
entra na competição res-
peitando as equipes tra-
dicionais, mas que, pelo 
investimento do time para 
este ano, o Robô vai brigar 
forte com os grandes para 
conquistar o inédito título 
do torneio.

“Eu acredito que vamos 
ter um campeonato muito 
disputado e mais de uma 
equipe pode ser conside-
rada favorita. Claro que o 
Manauara não tem a tradi-

O Botafogo conquistou 
sua primeira vitória na 
Taça Guanabara ao der-
rotar a Portuguesa por 2 
a 0 na noite de terça-feira 
(14), no Estádio Nilton 
Santos. A partida, válida 
pela segunda rodada do 
campeonato, marcou a 
recuperação do Alvinegro 
após a derrota na estreia.

O primeiro tempo foi 
equilibrado, com o Bota-
fogo abrindo o placar aos 
19 minutos através de 
Kauê, que finalizou com 
precisão após assistência 
de Matheus Nascimento. 

MANAUARA FC TAÇA GUANABARA

ção do São Raimundo, Ma-
naus, Amazonas e o Nacio-
nal, mas não pode um time 
como o Manauara, com o 
investimento que faz, che-
gar em uma competição 
sem o pensamento de ser 
campeão, mas isso não 
quer dizer que a gente não 
é favorito, tem mais de um 
favorito. A gente espera, 
jogo a jogo, conseguir os 
resultados que nos deem 
a condição de sonhar com 
isso”, disse Marcelo Vilar, 
técnico do Manauara.

Além da ambição pelo 
título, Vilar valorizou o clu-
be em dar continuidade no 
projeto do ano passado, 
quando a equipe teve uma 
boa desenvoltura com 
uma das melhores cam-
panhas gerais da Série D, 
e priorizou a permanência 
de 15 jogadores, dentre 
eles o atacante Romarinho, 
artilheiro do clube no Bra-

A Portuguesa tentou re-
agir, mas encontrou difi-
culdades para superar a 
defesa botafoguense.

No segundo tempo, o 
VAR entrou em ação aos 
15 minutos para analisar 
um possível pênalti para 
a Portuguesa, mas a de-
cisão de campo foi man-
tida. O Botafogo ampliou 
a vantagem aos 31 mi-
nutos, com Kayke apro-
veitando um passe em 
profundidade de Newton 
para marcar o segundo 
gol da equipe.

Com este resultado, o 

Dirigentes do Al-Nassr oferecem percentual 
do clube para Cristiano Ronaldo

tou a renovação com o 
Al-Nassr após a promessa 
do clube de fazer contra-
tações de peso na próxima 
janela de transferência. O 

craque português quer que 
sua equipe rivalize com Al-
-Hilal e Al-Ittihad pela con-
quista dos principais troféus  
da temporada.

Atualmente, o contrato 
do português vai até junho 
de 2025 e ele, inclusive, já 
pode assinar um pré-con-
trato com qualquer outro 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

time do mundo. Cristiano 
Ronaldo chegou ao Al-Nassr 
em dezembro de 2022 e 
desde então disputou 90 
jogos, marcou 81 gols e 

Jogador Cristiano Ronaldo
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sileiro com oito gols e o 
segundo maior da história 
da quarta divisão com 28 
bolas nas redes.

– O Romarinho, assim 
como os outros atletas, é 
uma peça de importân-
cia. O fato dele ter per-
manecido traz um pouco 
mais de confiança para 
nós, que teremos um se-
tor ofensivo forte. Temos 
a contratação do Manoel, 
Joelson, a volta do João-
zinho, a permanência do 
Quadrado e Wallace, que 
nos deixa ali na frente com 
boas opções. A gente es-
pera que eles possam dar 
o seu melhor e conse-
guir os resultados para o  
Manauara – concluiu.

O Manauara estreia no 
Estadual contra o Princesa 
do Solimões, no dia 26 de 
janeiro, no estádio Gilber-
tão, em Manacapuru, às 
16h (horário de Manaus).

Botafogo sobe para a 
segunda posição na ta-
bela da Taça Guanabara, 
somando 3 pontos, com 
3 gols marcados e 2 so-
fridos. Já a Portuguesa, 
que havia estreado com 
vitória, cai para a quinta 
colocação, também com 
3 pontos. O desempe-
nho do Botafogo nesta 
partida indica uma pos-
sível recuperação após o 
tropeço inicial, enquan-
to a Portuguesa terá 
que se reorganizar para 
as próximas rodadas  
do campeonato.

deu 18 assistências, além 
de conquistar a Copa dos 
Campeões Árabes, em 2023.

Com o novo contrato até 
2026 com o Al-Nassr, Cris-
tiano Ronaldo permanecerá 
jogando em alto nível até a 
Copa do Mundo, que será 
realizada nos Estados Uni-
dos, México e Canadá. O 
craque português terá 41 
anos em junho do próximo 
ano e poderá participar de 
sua sexta edição do Mundial, 
caso seja convocado.

A única certeza, por en-
quanto, é que Cristiano 
Ronaldo quer continuar jo-
gando e ainda não chegou 
a hora do português pen-
durar as chuteiras. A data 
da aposentadoria ainda é 
um mistério, mas CR7 já 
sabe o que quer e o que 
não quer fazer após parar 
de jogar futebol.

— Nunca vou ser treinador. 
Presidente de clube? Tam-
bém não. Talvez proprietário 
de um clube. Vamos ver, 
vai depender do momento, 
das oportunidades certas — 
disse o português após a 
cerimônia do Globe Soccer 
Awards, no fim do ano pas-
sado, em Dubai.

DIVULGAÇÃO
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Mateus Torres de Araújo, torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.° 354/23-01, que au-
toriza o transporte fluvial de combustíveis derivados de 
petróleo (gasolina e diesel marítimo), localizada na Av. 
Autazes, n° 818, Centro, Autazes-AM, no Estado do Ama-
zonas- AM, para Transporte Fluvial de Combustíveis, com 
validade de 04 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


